

に 対しては万全の備え  
が 必要。

登園・登校時、すで  
に 警報が発令されてい  
る 場合の保育園、小・  
中学校の対応方法は。

A 午前7時現在、本  
町に気象警報が発令さ  
れている場合は自宅待  
機。午前10時までに解  
除になれば登園・登校  
引き続き発令中なら

**Q** 登園・登校後に警報が発令された場合の対応方法は。

Q 泉ヶ丘中へ通う多  
賀地区生徒の通学定期  
代は、購入時にいった  
ん保護者が立て替え、

**A** 年度途中での転居・転学の場合返金が年度末にまとめて支払われるのはなぜか。

説長  
今年度から  
2回支払いである

## 中学生通学定期券の購入は

# 気象警報時の登下校方法は 安心安全に登下校で きるよう対応する

奥田俊夫議員



**A** 警報が既に解除されているがJR奈良線が運休の場合、多賀地区の生徒の通学方法は。

つていただぐ。できな  
い場合は山城多賀駅集  
合で教員の指示のもと  
タクシー登校させる。

生じるので年度末での支払いとしている。

**Q** 山城多賀駅は無人駅であり、定期券を購入する際には、最寄りの窓口まで出向かなければ

2回支払いにしている。

A group of approximately six children, likely preschool or kindergarten age, are walking away from the camera down a paved path. They are all wearing matching yellow construction-style hard hats and yellow safety vests over dark clothing. The path is lined with some greenery and a chain-link fence on the left. On the right, there's a blue building with a red door and a yellow car parked nearby. The children appear to be on a field trip or a school activity.

安心安全な登下校

**A** 家庭で迎えに来ていただぐかできない場合はタクシーで乗り合いで下校させる。

し、それに対する費用を支給するなどできな  
いか。

**A** 定期券を購入するための最寄り駅までの運賃は、申し出ればJRが返金してくれる。 ならばないので負担になる。

This image shows a blue ICOCA card. At the top left, it says "通学6ヶ月". In the center, there's a logo with "中国" (Nankoku) above "ICOCA". On the right side, it has "60041 西" at the top, followed by "山城多賀" (Yamashiro Toga) in the middle, and "4月 6日から" (Valid from April 6) at the bottom. The main part of the card features a large date "2021.10-5" and a balance of "¥10,400". Below the date, it says "2021.4.1". At the bottom right, it shows "車内" (Onboard), "駅下" (Station), and "=00".

多賀地区生徒が使用している通学定期券

定期券の有効期間は指定していくが、一番経済的な期間での購入をお願いしている。

**Q** 道路整備は地域の生活基盤であり、アクセス機能と、安全性・快適性などの役割を担う。

スや府道の路線について、国及び府において整備を進めていただいている。

これらの幹線道路とアクセスし、学校、企業、住宅などの開発を支援する町道整備を進める。生活道路の安全対策、橋梁の老朽化対策などに取り組んでい



**西岡建設課長**  
**新国道バイパスアクヤ  
ス道路6カ所を計画**

## 今後の道路整備は

中なか 坊ぼう 陽あきら 議員

A photograph of a street scene in Japan. The foreground shows a paved road with a white crosswalk. To the left is a two-story residential building with a light-colored facade and dark-framed windows. To the right, there's a construction or maintenance area with a yellow fence and some equipment. Utility poles and wires are visible along the street. The background shows more residential buildings and a hillside.

現在多賀地区で測量作業を実施中。今後、道路設計を行い、新国道バイパスの進捗に合わせ、地権者の協力を得ながらアクセス道路の整備を順次進める。

園児・職員に陽性者が出了場合は、保健所などの指導に基づき休園期間を設定するが、家庭保育が困難な場合は、他の保育園や子育て支援センターでの受け入れを調整する。

導入や空気清潔機の設置を進め、消毒しやすいおもちゃの購入等の整備を行つてゐる。

**A** 左馬公園から田村新田区までの区間は幅員が狭小で、車両の離合が困難な箇所の拡幅工事を順次府に行つてされた府道和束井手線の今後の整備計画は。

**Q** 国道24号城陽井手  
木津川バイパスと町道  
との接続道路整備計画  
は。

育園関係者も苦慮されているところだが、園での対応方針は、**A** 手洗い、うがい、2歳児からは室内マスク着用を促す。  
密を避けるため、他のクラスとの交流を控

リズムや体力をつける  
支援、自分を守る健康  
指導、不安な気持ちに  
対処する力をつける支  
援などを行つて いる。  
また子どもたちのス  
トレスや不安を和らげ  
るため 安心して遊べ

**Q** 府道上泊城陽線の  
玉水駅から北進の整備  
計画は。

いただいている。  
今年度は拡幅工事1カ所、落石防止対策工事1カ所を実施する予定。新庁舎建設予定地付近の井手寺跡から町道22号線までの区間は、無電柱化を図りながら歩

- Q 長期化する新型コロナ
- A 発達年齢にあつた

野崎  
住民福祉課長

換気システムや  
空気清浄機を設置

## 保育園での新型コロナ対応は

換気システムや  
空気清浄機を設置

**A** 本町の図書館は、  
府舎の新築に伴う移転  
により益々住民の目に  
止まり、重要な役割を  
果たしていくことにな  
るが、図書館の資料收  
集方針は。

る」と規定しており、町内のあるゆる活動によつて生まれた資料を可能な限り収めるよう努めている。

**中坊  
社会教育課長  
脇本総務課長**

**設計者と協議中**

新庁舎等整備事業に伴う柏ノ木遺跡第13次調査を行ったところ、1300年目に日覚めた遺構に驚いた。

井手寺跡、近郊の全

**A** これまで工事施工に伴い、東西方向に並ぶ柱列や奈良時代の石

The image shows an archaeological excavation site featuring several stone foundations or walls. In the foreground, a sign with Japanese text "雨落溝" (Rain落溝) points to a specific area. Another sign in the background also contains Japanese characters.

法として、地中保存が最適であると判断した」と聞くが、「見える化」保存はできないのか。「部分的な見える化」も含めて設計業者と協議を行っている。

# 図書館の地域資料収集は 網羅的な収集に 努めている

木き  
村むり  
武たけ  
壽ひさ  
議員



活動によって生まれた  
資料の中から主に出版

物を収集しており、書や雑誌はもとより、

橋瓦窯跡が発見された  
ことがきっかけで、橋

ながらず残されている  
が、発掘調査には多額

Q 地域資料のデジタル化の予定は。A 著作権があるものが多くデジタル化をしても公開が困難。町が発行したもののはHPで公開している。

その結果、約240m四方に及ぶ井手寺の寺域が明らかになった。しかし、寺院の中心である金堂や食堂など的主要伽藍の配置については明らかになつておらず、今後の調査で明らかにしていくべき点は少

なお、新庁舎建設地においては、これまでの調査結果から、追加調査の必要はないとの府文化財保護課において判断されているので発掘作業は実施しない。

「府文化財保護課」と協議し、新庁舎として必要な防災機能等を損なわず、文化財を良好な状態

# 特集



過去の議員の質問に対し町が  
その後どのように対応したかを  
追跡調査しました。



ホームの固定化を実現した玉水駅

JR西日本に要望し  
たいと考えている。  
（令和2年12月定例会）

## 回答

JR玉水駅の駅舎橋  
上化に伴い京都行、奈良行のホームを固定する  
こととはできないか。

## 質問

JR西日本に要望し  
伝え、山城多賀駅  
玉水駅間の複線化の  
完了後、JR玉水駅  
の京都行、奈良行の  
ホームの固定化が実現。

## その後の 追跡結果

## 質問

税金の納付方法の利  
便性向上のためにコン  
ビニ納付や電子決済で  
の納付についての考え  
は。

（令和2年6月定例会）

## 回答

コンビニ納付は導入  
に向け準備を進めてい  
る。スマートフォンを用  
いています。



コンビニ納付が出来るようになりました

## その後の 追跡結果

令和3年度からコン  
ビニでも納付でき  
るようになつた。  
電子決済は検討中  
でまだ実施には至つ  
ていない。

令和3年度からコン  
ビニでも納付でき  
るようになつた。  
電子決済は検討中  
でまだ実施には至つ  
ていない。

# 産業厚生常任委員会報告

令和3年(2021年)7月

井手町 議会だより 第75号

委員長 脇 本 尚 憲

## 新型コロナウイルス ワクチン接種対応について

### 「意見・要望は委員会内で 集約し情報を共有する」

5月6日(土)に全委員出

る前に委員が抱える多

めで益々理解を深

めていきたいとの結論

に達しました。

席のもとワクチン接種

の疑問や意見、要望

を行政側に

伝えないと

ができないと

把握するこ

とができるま

であります。

対応チームリーダー並  
びに関係者の出席を求  
め慎重かつ熱心に審査

を行いました。

「安心安全な接種の  
実施」の考え方を前提  
に①ワクチンの早期接  
種②高齢者の予約申込  
の負担解消・円滑な受

付③可能な限り個別接  
種機会の確保という3  
点に十分配慮し日々接  
種体制構築に努めてい  
るとの行政側から説明  
を受けました。

集団接種が開始され  
ることから、



集団接種会場の様子（多賀小学校）

# 総務文教常任委員会報告

委員長 岡 田 久 雄

## 柏ノ木遺跡の有効活用及び 保存等について

### 「見える形での遺跡の保存を希望」

5月19日(土)に全委員出

いては、これまで2度  
にわたり調査が行われ、

保存を希望するといつ  
意見が多数あがりまし  
た。

席のもと委員外議員並

びに関係者の出席を求  
め慎重かつ熱心に審査

を行いました。

井手町新庁舎等整備  
事業に伴い、発掘調査  
が必要と判断された範

囲500m<sup>2</sup>を府埋蔵文  
化財調査研究センター

が調査した結果、建物  
基壇跡と基壇に伴う階  
段、雨落ち溝、石敷な  
どが見つかって行政側  
から説明を受け、各  
委員が質疑を行いま  
した。

び今後の調査予定につ  
いて、見学後児童生徒から  
たちは、「自分たちが住む井手町にこ  
のような歴史上重要な  
ものがあったのだと驚  
いた」と意見がありました。



発掘調査を行った柏ノ木遺跡

童生徒からは、「自分たちが住む井手町にこのような歴史上重要なものがかったのだと驚いた」と意見がありました。

# 交通対策特別委員会報告

委員長 岡田久雄

本委員会は、6月23日に招集し、全委員出席のもと、委員外議員並びに請願の代表者、紹介議員等、関係者の出席を求め、慎重かつ熱心に審査が行われました。

委員からは、「新規事項については、新たに機関を設置する必要はなく、本交通対策特別委員会を最大限利用することを考えたい」と、

「新規事項については、新たに機関を設置する必要はなく、本交通対策特別委員会を最大限利用することを考えたい」と、

となり、採算がとれず廃止となつた。我々議員は、税金の使い道をチェックしていく立場にある。新聞報道の中で、「採算は考えるものではない」との記事があつたが、我々赤字に陥るところを分かっていながら、その事業を認め、バスを走らせることはできない」と述べられまし



慎重かつ熱心に審査された委員会の様子

た。

最後に、採決を行つた結果、「町内の交通手段確保を求める請願書」は、「賛成なし」で「不採択とすべきもの」と決しました。

## 町内の交通手段確保を求める請願書

### 請願趣旨

高齢者、障害者、子どもや車に乗れない住民などのための交通手段として、町内を循環し、公共交通などを結ぶ町内交通が強く望まれています。町内では買い物できる場所が限られており、役場の移転も決定し、ますます必要度が増しています。町も「利便性と快適性を備えたまちづくり」を掲げておられることから、誰もが便利で快適に安心して井手町に住み続けられるように、小型のバスやワゴン車、乗り合いタクシーなどいろいろな工夫で、安い費用で気軽に利用できる交通手段を確保していただくよう町議会のご尽力をお願いします。

### 請願事項

- 1 町内交通の運行形態やルート・料金などを調査・検討する機関をつくってください。
- 2 各地区とJR山城多賀駅・JR玉水駅・図書館・老人センター（玉泉苑・賀泉苑）・人権センター・商店・銀行・郵便局・農協・役場などを結ぶ小型バスやワゴン車、乗り合いタクシーなどを運行してください。

## 賛成討論

### 実証実験として町内交通に取り組むことが必要!!

「井手町内にバスを走らせてほしい住民の会」から提出された「町内の交通手段確保を求める請願」は高齢者、障害者、子どもや車に乗れない住民のみならず、代表者の方を含めて実に1049人もの多数の住民の切実な願いを集められたものです。この数は井手町住民7200人の14%を超えるものです。

人口減と高齢化の波が押し寄せる中でも、この町で住み続けたいと思う住民のみなさんがだれひとり取り残されることなく、住民として尊重される持続可能なまちづくりのために町内の交通手段確保は欠くべからざる課題です。

町は第5次井手町総合計画でも「利便性と快適性を備えたまちづくり」を掲げているのに、なぜコミュニティバスやデマンド交通、乗り合いタクシーなどについては一切無視するのか。どういうやり方をすれば少ない経費で住民福祉が実現できるか、工夫するのが町長や職員の力量ではありませんか。調査も研究も努力もされないのは責任放棄です。

議会もどういうやり方をすれば有効か、住民のみさんの利益になるか考えるのが議会の仕事です。

井手町の決算は昨年は減債基金に2億5千万円積み増してさらに3億5千万円の黒字でした。今年も出産応援基金に1億円、減債基金に3億円を積んでもさらに3億6千万円の黒字とのことです。桁の違う貯金と黒字です。例年の黒字額の数パーセントの経費でコミュニティバスが運行できます。

まずは実証実験として町内交通に取り組むことはどうしても必要だと考えます。

## 討論

# 賛成1 反対7 で不採択

## 反対討論

### 既存の地域力と最新の情報技術を融合した新しい形づくりが必要!!

本町は今のところ黒字を保てていますが、それは国や府からの支援を受けているからであり、もしこの支援が受けられなくなった時には、決算は赤字になると試算されています。

このような中で町内にバスを走らせるとすると、非常に少ない利用状況が予想されるなか、財政がひっ迫し、行財政改革が必要な状態となり、町独自で先進的に実施して頂いている、敬老祝い金の支給や子育て支援医療費助成、学校給食費補助などについて支給の中止や自己負担額の引き上げなど他の住民サービスの低下が発生する可能性も生じてきます。

このようなことから、「請願趣旨」にうたわれている循環型のバスを運行させることは大変難しいのではないかと考えます。

しかしながら、要望書に同意された住民の皆様の切実なお気持ちも理解できます。

役場や公共施設、病院などの生活インフラへの移動手段や買い物難民を作らないために、また移動支援事業が今後、「持続可能」な事業として確立するために現在、社会福祉協議会で実施されている福祉移動サービス事業の利用条件の緩和や新たなサービス形態の可能性、例えば送迎の効率化フルートや時間設定するAI機能を活用した予約システムの導入など、既存の地域力と最新の情報技術を融合した新しい形での解決策を今後も継続して「交通対策特別委員会」で検討していく必要ではないかと考えます。

これらのことから、請願事項1は、「交通対策特別委員会」があることから反対。請願事項2は、予想される利用状況や費用負担の面から反対。ワゴン車、乗り合いタクシーの運行については、現在、社会福祉協議会が実施されている事業の更なる充実を図っていくことにより、住民の要望に応えられるところから反対します。



2004年に町内での運行をやめた奈良交通バス



社会福祉協議会事業の更なる充実が求められる



スポーツ推進委員会委員長  
岩城 喜和  
趣味「旅行」

# いでたんが聞く



スポーツ協会会长  
上島 勝廣  
趣味「カラオケ」

新米記者いでたんが町に出かけて、まちのこといろいろ聞いてみます。



今回はスポーツ協会会长と  
スポーツ推進委員会委員長に  
インタビューをしてきました。

昭和49年に井手町体育指導委員会が設立。

平成23年に「スポーツ振興法」の全面改訂によって「スポーツ基本法」が施行され名称が現在のスポーツ推進委員へと名称変更されました。

市民の健康づくりを目的とした運動啓発や、ニュースポーツの出前指導を行っています。また輪投げ大会、小学校の体力テスト支援、井手玉川大学支援、IDEゆうゆうスポーツの活動サポート等が主な活動です。

現在は私を含め11名です。コロナ禍で大人数で集まるような取り組みは自粛しています。コロナ禍による運動不足や筋力低下が心配されますので体操動画を作成しています。第一弾として「ラジオ体操」を作成しましたので、右のQRコードから是非ご覧ください。

**まずは歴史を教えてください！**

昭和47年に井手町体育振興会が発足。その年

の10月に第一回町民体育大会を開催。昭和58年4月に井手町体育協会として名称が変わり、令和元年9月に井手町スポーツ協会に名称変更されました。

**主な活動と2団体の違いはなんですか？**

町内各種目の競技団体と連携し、その活動を支援したり、種目ごとの市民大会を開催したりしています。市民体育大会、市民スポーツ大会等の取り組み、府民総体等の支援が主な活動です。

**メンバーレンジと現在コロナ禍での活動は？**

本部役員14名、各地区、加盟団体、スポーツ

推進委員からの代表（常任理事）で構成されています。現在、コロナ禍で主催事業は中止にしています。終息後のスムーズな事業再開が出来るよう準備等に努めています。

**活動方針は？**

健全な体育・スポーツを普及、振興し、市民の

体力と健康の増進にあわせて親睦と協調を図り、明るい町づくりに貢献して行きたいと考えています。

また、スポーツ推進委員会や他団体と連携しながら、市民体育大会や年始恒例のマラソン大会などの充実を図っていきたいと考えています。



輪投げ大会



町民体育大会

議会広報編集委員会

委員長 脇本尚憲 副委員長 丸山久志 委員 谷田みさお 委員 西島寛道 委員 奥田俊夫